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192. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

3.06.S26    24.10.2019 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSR) 
1.5 Mitteilungen der Gäste 

2. Wahl des Präsidiums 
3. Diskussion über Anschaffungen 
4. Versicherung 
5. Sonstiges 

5.1 Nächste VeFa 
 

Anwesende                                                                                                                                                           
Präsidium 

Sven Götzmann Hendrik Rätz, Sophie Schreyer 

Fachschaften – anwesend 13 von 31 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

• AnglAm 

• Cognitive Systems 

• Digital Engineering 

• Germanistik 

• Geschichte 

• Informatik 

• Jüdische Studien 

• Jura 

• Klassphil 

• Linguistik 

• MaPhy 

• Psychologie 

• Soziologie 

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 
Philipp Okonek (Referat für Bildungspolitik) 
Selina Syed (Referat für Campuspolitik) 

(weitere) Gäste 
keine 
 

Protokollant: Sophie Schreyer 
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen) 
Beginn: 18.15 Uhr 
 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums                               
0.1 Beschlussfähigkeit: 
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 13 von 31 (stimmberechtigten) FSRs anwesend. 

0.2 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig (13/0/0) angenommen. 

0.3 Protokoll der letzten Sitzung (189./190./191. VeFa) 
Die Protokolle der letzten Sitzungen können nicht angenommen werden, da die VeFa nicht 
beschlussfähig ist. 

  

1. Mitteilungen                                                                                                                                                     

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
Neuigkeiten der StuPa-Wahlen vom 21. bis 23. Oktober 

- Ergebnisse stehen noch mit der endgültigen Auszählung aus  
- Neue Wahl im Juni 2020 bei der diesmal auch die Dozenten mitwählen können 

 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
  
1.3 Mitteilung des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
Vorstellung der neuen Referenten für Bildungspolitik und Campuspolitik 

- Bildungspolitik soll dabei speziell für Studium, Campusleben, Studierenden-Projekte und 
Hochschulgruppen zuständig sein 

 
Einführungstag der Erstsemester (07. – 11.10.) und Warm-UP (17.10.):  
1400 Timer des BPB bestellt und fast gänzlich verbraucht;  Maphy hat die letzten 107 Exemplare für die 
KoMa (Konferenz der Mathematikfachschaften) abgeholt; für das nächste Jahr könnte diese bereits zum 
Hochschulinformationstag ausgegeben werden und sollten deshalb bereits im SoSe bestellt werden 
 
Warm-UP insgesamt gut überstanden; bis 21 Uhr offiziell da; Besucherzahlen in Ordnung (obwohl es ein 
Missverständnis in der Verteilung der Tische gab) 
Geschichte: Viele Leute, Verteilung der Tische auf 3 FSR-Bestimmte und einen Sammeltisch 
Maphy: Publikumsmagnet bei WiWi mit Glücksrad 
Fazit: Es wird sich mehr Beteiligung auch anderer FSR gewünscht  
 
Kriwo (25.10. bis 08.11.): Auftakt für Studis in Golm ab 16 Uhr, Gartenführung, Musik ab 18 Uhr, Grillen   
Weitere Details unter Anhang 1 
 
Sonstiges: Der AStA hat eine Kooperation mit dem Filmmuseum Potsdam geschlossen, weshalb es Studis 
jetzt möglich ist kostenlos zu historischen Stummfilmen, Ausstellungen und den aktuellen Potsdamer 
Filmgesprächen mit filmemachern aus Berlin und Brandenburg zu gehen. 
Weitere Details unter Anhang 2 
 
Erinnerung an die FSR: Studis können sich noch bis 31.10. ihr Semesterticket wiederholen. 
Weitere Details unter Anhang 3 
 

1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSR) 
Maphy: Für die kommende KoMa (30.10. – 03.11.) wird noch Hilfe benötigt; falls Interesse besteht kann 
man sich unter niklas.polei[at]web.de melden; es wird auch kostenloses Essen und Trinken bereit gestellt 
  
Germanistik: Am 15.12. findet zusammen mit dem FSR Geschichte ein Literaturabend um 18 Uhr im Pub à 
la Pub statt; alle Anmeldungen für Texte laufen noch bis zum 01.12. unter literaturabend[at]uni-potsdam.de 
 
Psycho: „Politik und Popcorn“ Video1 

An der Uni Lübeck gab es bereits mehrere Podiumsdiskussionen mit Politik und Popcorn; eine Möglichkeit 

mailto:olei@web.de
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den Studis Politik „einfach“ näher zu bringen, letztes Thema „Europawahl“, vielleicht wäre das auch an der 
Uni Potsdam im Audimax möglich zum Thema Nachhaltigkeit zum Beispiel 
Präsi: Thema studentische Hochschulpolitik, die auch bald wieder (Juni) dringlicher zu bewerben ist  
Sozio: Relevanz für die Mehrheit der Studierenden? 
Psycho: Erstmal ein Thema, dass alle angeht; Digitalisierung in der Lehre? Durch Erfahrung an der Uni 
Lübeck mit diesem Projekt wäre Werbung in der SpeakUP gut, man müsste auch die Erlaubnis der Uni 
zwecks Hausrecht bekommen und alles evtl. mit dem Uni Präsidium absprechen 
Geschichte: Idee ist gut; personelle Ressourcen eher fraglich; Unterstützung durch die VeFa möglich; zum 
Thema „Nachhaltigkeit“ könnte man direkt das Institut für Klimafolgenforschung der Uni anfragen 
Psycho: Popcornmaschine anschaffen wegen Modell der Veranstaltung 
Präsi: Primar hat eine? eine zu kaufen wäre auf der anderen Seite für so ein „einmaliges“ Projekt zu teuer 
Psycho: Moderation ist sehr viel Aufwand; außenstehender Moderator zwischen 300€ und 1000€, zudem 
kommt noch den Saal zu mieten, Plakate zu designen, Werbung zu machen per Mails und Facebook usw.  
Präsi: Personell und finanziell sind unterschiedlich; Werbung über die VeFa auf jeden Fall möglich 
Campuspolitik:  Geoökologie und Geografie als mögliche Partner - FSR anfragen, um Antrag an die VeFa zu 
stellen 
Psycho: Anfrage über den Mailverteiler möglich? 
Präsi: Weiterleiten der Informationen kein Problem  
 

 
Psycho: Anderes Projekt mit „Running dinner“2: ein Team von verschiedenen Personen bekommt Gänge 
zugeteilt/gelost und macht diese dann jeweils bei sich zu Hause, es wird reihum dann zu den anderen 
gegangen; sollte auch für Potsdam möglich sein 
Präsi: da viele Studierende aus Berlin kommen, sollte man bei der Eingrenzung des Wohnortes aufpassen, 
sonst zu weiter Fahrtweg 
 

2. Wahl des Präsidiums  
 
Die Wahl wird auf die 193. VeFa verschoben, da keine Beschlussfähigkeit erlangt wurde.  
 

3. Diskussion über Anschaffungen 
Mögliche Anschaffungen unter anderem eingereicht von Anglistik: 

(1) Bubble-allstars.de  Wäre möglich (Meinungsbild: 7 positiv) 
(2) Hüpfburg   Platzproblem, Zusammenfalten schwierig 
(3) Bungee Run   Platzproblem 
(4) Zapfanlage  Reinigung ist schwierig, außerdem ist eine kostengünstige Variante durch  

Gorgs bereits zum Bestellen vorhanden 
 
Anglistik: Weitere Vorschläge wäre z.B. Schwarzlicht 
Präsi: Könnte erstmal bei der ZIM erfragt werden   
Geschichte: Gasgrill wegen Grillverbot im Sommer anschaffen? 
Präsi: Andere Fachschaften könnten da aushelfen 
Psycho: Grillen auf dem Campus kann man wie stattfinden lassen? 
Präsi: Hochschulgebäudemanagement (HGP)3 sagt einem, ob man Grillen darf und was man benutzen darf 
oder nicht. Elektrogrills fallen in der Regel nicht darunter, weil kein offenes Feuer da ist.  
Feuerschale?  
 
Psycho: An der Uni Lübeck gibt es neue Bestimmungen für das Grillen 
Geschichte: Regeln sind an den Unis eventuell unterschiedlich; bis wann muss man sich entscheiden, um 
solche Sachen (wie oben besprochen) anzuschaffen? 
Präsi: das geht prinzipiell immer, man muss nur einen entsprechenden Antrag stellen 
Geschichte: Könnte man auch Tablets anschaffen? 
Präsi: Bei Mitteln der Lehre ist der Lehrstuhl eher für diese Art Anschaffung zuständig 
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4. Versicherung  
Präsi: Wer ist verantwortlich, wenn wem was bei de FSR Feiern passiert? Haftet man privat oder die Uni? 
Geschichte: Erstsemester sind nicht alle 18 Jahre alt und müssen deswegen nach dem Ausweis gefragt 
werden; die AStA Hochschulrechtsberatung meinte, dass das Studentenwerk für „organisierte 
Studentenaktivitäten“ haftet, alles was das Thema „Lehre“ betrifft ist durch die Uni abgedeckt 
Präsi: Im KuZe ist das Kuze für sich selbst beispielweise verantwortlich; Feedback der einzelnen Institute 
abklären 
Geschichte: Können wir von der VeFa einen Anwalt bezahlen?  
Präsi: Keine Frage des Geldes, sondern der Notwendigkeit. Kann den Studis im Zweifelsfall wirklich geholfen 
werden oder nicht, gerade bei Sportveranstaltungen mit erhöhtem Verletzungsrisiko, Alkoholeinwirkung bei 
Feiern usw.  
 
Aufgabe für die nächste Vefa: Präsidium wird sich nochmal mit dem Studentenwerk und den Uniregularien 
auseinandersetzen; möglicherweise könnte das Sozialreferat unterstützend wirken 
 

5. Sonstiges  
  
5.1 Nächster Termin 
Die nächste VeFa wird am 21.11.19 wieder am Neuen Palais stattfinden.  
 
 
Ende: 19:45 Uhr 
 
1 https://www.facebook.com/PolitikUndPopcorn/videos/339601583410713/ 
2 https://www.rudirockt.de/de 
3 http://www.hgp-potsdam.de/up/default.htm 
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[Anhang 1] 
 

 
 
[Anhang 2] 
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[Anhang 3] 
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